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Protokoll 
2. Sitzung Jugendparlament
02.05.2023

TOP 1 Begrüßung 
- Die Mitglieder des Jugendparlaments werden von Rojin begrüßt

TOP 2 Abstimmung über die Tagesordnung 
- einstimmig

TOP 3 Abstimmung über das Protokoll der letzten Sitzung 
- einstimmig

TOP 4 Vorstellung des Stadtjugendrings 
- Vorstellung durch Jessica und Erin

- bisher kaum Kontakte mit dem Stadtjugendring aber der Name ist bekannt

- Stadtjugendring ist politisch

- Dachverband von allen Jugendvereinen in Bremerhaven, gemeinsame Stimmung von

allen Jugendverbänden

- Sportjugend, Pfadfinder, freiwillige Feuerwehren, ... ,  (insgesamt 23 Stück)

- dann noch Ausbildung, Förderung von Ehrenamtlichen, Jugendleiter:innen, etc.
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- Jugendverbandsarbeit komplett ehrenamtlich, bekommen kein Geld, sondern nur

Aufwandsentschädigung

- Haus von der Stadt an den Stadtjugendring gegeben, damit Jugendverbände einen

Ort haben, an dem sie sich treffen

- Jugendverbände sehen das Jugendparlament als Konkurrenz, weil beide politisch

aktiv sind

- Das sollte immer mitbedacht werden, wenn wir Haus oder Räume buchen

- Vorstellung Jugend-Wahl-Café

- Helfer:innen: Fabienne + Freundin, Beyza, Dilara, Samanta, Mervan, Shadan,

Rojin

- Themen: Freikarte, Sommeraktion, Neues Schulsystem, Mehr Klimaneutralität,

Innenstadt

TOP 5 Abstimmungen über Gesprächsregeln 
- Ausarbeitung Gesprächsregeln von der Schriftführung

- Änderung der Redezeit auf 30 Sekunden. Regel 3 und 4 wird zusammengefügt.

- Gesprächsregeln bei 17 ja Stimmen und 1 Enthaltung angenommen.

TOP 6: Berichte aus dem Vorstand 
- Sprecher:innen haben verschiedene Termine wahrgenommen und den OB

kennengelernt, das JuPa würde gerne den OB kennenlernen

- Presse: Bis jetzt Kontakt über Silke, Aktuell Anfrage von der Nordsee-Zeitung,

demnächst Treffen, bei dem über eine Strategie der Öffentlichkeitsarbeit

besprochen wird

- Schriftführung: Erstellung von Gesprächsregeln, Aufgabe aber ja vor allem

während der Sitzung
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- Kasse: trifft sich am 08.05. um über die Förderrichtlinien zu sprechen,

- Social Media: Posts auf Instagram, Artikel für die Website

- Marketing: Visitenkarten für das Jugendparlament, Plakate für den Flohmarkt

(Infos werden noch benötigt), Logos wurden alle angenommen

 AG Jugendtreff: 3 Enthaltung, 17 Ja

 AG Öffentlichkeitsarbeit: 6 Enthaltung, 14 Ja

 AG Schule: 7 Ja, 10 Nein, 3 Enthaltungen

 AG Events: 2 Enthaltungen, 18 Ja

 AG Klima: Einstimmig

 AG Hilfe für Andere: Einstimmig

 AG Chancengleichheit: Einstimmig

 AG Aufklärung: Einstimmig

- Logo für AG Schule soll heller gemacht werden, nach neuer Abstimmung 3

Enthaltungen, 12 Ja (nach Pause)

TOP 7: Berichte aus den AGs 
- AG Schule

- Kooperation mit dem SSR (Umfrage Lehrkräftemangel, schlechteste Schultoilette)

- Treffen mit Schulamtsleitung Swantje Hüsken

- Themen sind Pausenregelungen, Privatsphäre an iPads, Kooperationen mit SSR

- Swantje Hüsken wusste nicht, dass die Möglichkeiten der Lehrkräfte so extrem

sind

- Beyza stellt zur Abstimmung, ob Gebetsräume an Schulen thematisiert werden

sollen

19 Ja, eine Enthaltung

-> Silke schreibt Frost das Votum des Jugendparlaments 
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- AG Klima 
- Müllsammelaktion in Planung, bei der man an verschiedenen Orten startet und 

gemeinsam endet 

- Antrag zu Fotovoltaik Anlagen (Vorstellung von Tomke)  

19 Ja, eine Enthaltung zum Inhalt des Antrags.  

 Dieser muss in der Form jedoch noch überarbeitet werden, bevor er an das 

Büro der Stadtverordnetenversammlung weitergeleitet werden kann. 

 

- AG Öffentlichkeitsarbeit 
- Vorstellungsvideos der AGs, dazu Fragebögen erstellt, die an AGs gegeben  

- Besuchsrunden an Schulen, damit das Jugendparlament bekannter wird  

 

- AG Aufklärung 
- Gemeinsames Programm entwickeln mit Expert:innen zu bestimmten Themen, 

dazu wird die Landeszentrale für politische Bildung angefragt 
- Volksbund Deutsche Kriegsgräberfürsorge, Bremer Jugendring würde das auch 

unterstützen  

- Vorher gucken, was die Schulen schon machen  

 

- AG Chancengleichheit 
- zwei Treffen schon ausgefallen  

- Thema Freikarte: Extra Karte für Bremerhaven  

- 3 Euro Döner in Bremerhaven soll zurückkommen  

- generell Rabatte für Jugendliche, Läden, die Angebote für Jugendliche haben, 

sollte man evtl. unterstützen  
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- genaue Ausarbeitung kommt aber erst noch 

 

- AG Hilfe für Andere 
- Getränkeausgabe an Alle  

- Telefonzelle als Tauschschrank  

- Wasserspender installieren?  

 

- AG Events 
- Flohmarkt am 24.06.  

- Dafür werden Helfer:innen benötigt, Jugendlichen dürfen Sachen verkaufen und 

tauschen, Snacks und Getränke, Spiel und Spaß Events  

- Helfer:innen: Grillen (Mayleen frischt ihr Gesundheitszeugnis auf)  

- Aufbau und Abbau: Kontrolle Freihaltung Fluchtwege: Lars, Marina, Mervan, Pia, 

Shadan, Beyza 

- Infopoint: Kenneth-Noel(?), Liv(?) 

- Sommerfest nach den Sommerferien 02.09.  

- Freilichtkino  

 

- AG Jugendtreff 
- Besuch mehrerer STK 

- Workshop STK Mitte: Jugendliche und Innenstadt, Umgestaltung Stadtbibliothek  

- Umfrage auf Itslearning  

- Treffen mit Referatsleiter, und Vorstellung Projekt auf STK Mitte 

 

TOP 8 Wahl Migrationsbeirat 
- Kandidierende: Mayleen, Marina, Ronja, Pia, Shadan 
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- Mitglieder: Pia, Shadan (14 und 10 Stimmen) 

- Vertreter:innen Marina, Ronja (beide 10 Stimmen) 

 

TOP 9 Wahl eines neuen Mitglieds im Vorstand für den Bereich Social Media 
- Kandidierende: Ronja, Mayleen, Marina 

- Gewählt: Marina (6 Stimmen)  

 

TOP 10 Verschiedenes:  
- Silke stellt das Padlet vor, auf dem ab sofort alle Protokolle der AGs und aller 

Sitzungen zu finden sind. Außerdem gibt es dort auch zusätzliche Informationen 

und die Satzungen und Regeln des Jugendparlaments  

- Abstimmung über Workshop mit Future Fabric: Da sich mehr als die Hälfte der 

Jugendlichen enthalten haben, gilt der Vorschlag als abgelehnt 

- Besprechung Moderationsworkshop: Themen: Überleitungen, Freies Sprechen, 

mitreißendes Sprechen, selbstsicheres Auftreten  

- Teilnahme CSD: Wird in die AG Aufklärung weitergeleitet 

- Besuch der Fishtown Pinguins: Silke soll Anfrage schreiben  

- Austausch mit Bremer Jugendbeiräten: 13 dafür, 2 dagegen, jedoch bitte um neue 

Terminfindung, da 24.06. nicht passt 

- Neuer Termin GG: Silke fragt die Woche 19.-23.06. ab  

- Besuch Melf Grantz: Silke schreibt Mail an den OB und fragt an, wie viele 

Jugendliche vorbeikommen dürften, da das Interesse groß ist, wäre es auch eine 

Option, ihn zur kommenden Sitzung einzuladen 


